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LUGO. La Dirección Xeral de Patri-
monio quiere evitar que se vuelva 
a repetir la imagen de abandono 
que presenta ahora la muralla, cu-
bierta de maleza que, en algunos 
lugares, alcanza hasta un metro 
de altura. Fuentes del departa-
mento autonómico responsable 
de su mantenimiento señalaron 
que propondrán un convenio al 
Ayuntamiento y otras institucio-
nes —que no quisieron determi-
nar— para garantizar un servicio 
plurianual de conservación. 

Por su parte, el alcalde de Lugo, 

José López Orozco, conoció ayer, a 
través de este periódico, la nega-
tiva de la Dirección Xeral de Patri-
monio a aceptar su ofrecimiento 
de limpieza del adarve, lo que le 
causó extrañeza. «Estráname que 
a Xunta diga que non cando se 
lle ofrece colaboración gratuita, 
e sigo aberto a que, se cambia de 
opinión, ó día seguinte de dar au-
torización empecen os traballos, 
que non levarían moito tempo», 
señaló.

El regidor considera preocupan-
te el estado de mantenimiento del 
monumento. «O adarve nunca 

estivo tan mal, por iso o Concello 
ofrécese a limpalo, a man e coa 
supervisión dos técnicos que esti-
men oportunos», indicó. Por esta 
razón, el regidor se puso ayer en 
contacto telefónico con el director 
xeral de Patrimonio Cultural, José 
Manuel Rey Pichel, para reiterar-
le el ofrecimiento y hacerle saber 
que es «de vital importancia» para 
el disfrute de los lucenses y los vi-
sitantes que acuden a la ciudad en 
estas épocas. Rey Pichel, según 
fuentes del Concello, señaló que 
iba a reconsiderar el asunto y que 
daría su respuesta a lo largo de 

esta semana.
En un primer momento, la 

Dirección Xeral de Patrimonio 
Cultural señaló que los trabajos 
de limpieza están en proceso de 
contratación y que la previsión 
es realizarlos al final del verano, 
si bien no se descarta una actua-
ción urgente para eliminar lo 
más grueso. Patrimonio señaló 
que éste era el sistema que dejó 
en marcha el anterior Gobierno 
de la Xunta.

López Orozco no quiso entrar en 
disquisiciones sobre la idoneidad 
del sistema. «Non hai necesidade 
de comparar cando estivo máis su-
cia, non imos facer un congreso 
para determinalo», y señaló que 
la actuación era de tal urgencia 
que él mismo estaba dispuesto a 
hacerlo. «O alcalde non ten incon-
veniente en poñer uns guantes e 
facelo, a man,; se ademais é un 
traballo ben bonito», indicó. 

El mantenimiento de la mura-
lla es responsabilidad de la Xunta 
de Galicia, aunque durante años 
el Concello se ocupó de la limpieza 
del adarve, según recordó el man-
datario municipal, hasta que en 
2004 la Xunta de Galicia indicó a 
la Administración local que dejara 
de hacerlo. 

▶ Patrimonio aboga por un convenio con varias administraciones para 
garantizar actuaciones plurianuales de limpieza del monumento

La Xunta quiere revisar 
el mantenimiento de la 
muralla en el futuro

Vista de unos restos arqueológicos cubiertos por la maleza delante del palacio de Doña 
Urraca, panorámica de edificios ruinosos pegados al monumento romano e imagen 
de la maleza que cubre el adarve en el entrante de uno de los cubos de la construcción 
defensiva, que es el emblema de Lugo. RoY

dicho en la web

     Selección de comentarios en 
nuestra web sobre este tema:

▶ Un cordial saludo desde 
Cabudare, Venezuela. Recalcar 
que no debería ser necesario que 
el ayuntamiento de Lugo pida 
ayuda, autorización, dinero, 
etc, para mantener la muralla. 
este monumento al esfuerzo y 
creatividad del ser humano tiene 
que tener garantizado de por vida 
su mantenimiento integral. es 
increíble que en pleno siglo XXI, 
los políticos no puedan concertar 
un plan permanente de manteni-
miento de tan importante obra. 
Odilo 55

▶ Uno de los principales proble-
mas de Lugo, sus alrededores y de 
este país, españa, es la cantidad 
de burocracia que nos inunda. 
Pérdidas de tiempo, de dinero, 
que nos llevan por el camino de 
la no eficiencia. saúdos dende un 
pobo de antas de Ulla.
Terraenxebre

▶ Y ya de paso que pida ayuda 
el sr. alcalde para limpiar a mi 
amiga la Catedral, que a la pobre 
le han salido unos pelos ... verdes, 
verdes!
Muralladelugo

▶ es que los «brotes verdes» están 
ahora de moda,.según dicen 
desde el Ministerio de Hacienda. 
desde otros organismos oficiales 
parece ser que comentan que 
no son tan «verdes» como nos 
quieren hacer ver, pero los de 
la catedral efectivamente son 
verdes ¿se habrá vuelto católica la 
ministra en esta coincidencia con 
la cátedra? saludos.
Gus
 
▶ La Xunta pasa olimpicamente 
de esta ciudad. si esta muralla 
estuviese en la ciudad amada por 
Feijoó, Vigo, sí la limpiaría maña-
na mismo. La Unesco debería to-
mar cartas en el asunto y dar un 
toque de atención a la Xunta (que 
es quien tiene competencias).
AnxelaLemos

Opine en www.elprogreso.es
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El Ayuntamiento de Lugo 
manfestó ayer que intentará 
solventar la avería recurren-
te en la tubería rota ayer en A 
Ponte, aunque reconoció que 
no había hasta ahora ningún 
proyecto de reparación. De he-
cho, el Concello tiene previsto 
iniciar con carácter inminente 
el arreglo de otra canalización 
de agua en la misma zona, 
pero no la que ayer causó la 
inundación.

La obra que tiene previsto 
iniciar el Concello está rela-
cionada con las previstas en el 
convenio que se firmó en su día 
con el Ministerio de Fomen-
to para renovar las travesías 
urbanas de Lugo. Mediante 
aquel acuerdo se renovaron los 
servicios de la antigua carrete-
ra de Santiago, pero quedaron 
obras pendientes que en estos 
momentos está previsto hacer 
con fondos del ministerio. 

Sin embargo, para renovar 
la tubería que reventó ayer el 
Concello tendrá que buscar 
aún recursos, ya que no estaba 
prevista esa reparación.

M.M.L./k.a.

LUGO. La rotura de una tubería 
de abastecimiento de agua en el 
barrio de A Ponte causó la inun-
dación del bajo de una casa y un 
momento de caos circulatorio a 
última hora de la tarde de ayer. El 
incidente, acontecido en la calle 
que lleva al centro escolar, provocó 
la indignación de los vecinos, que 
señalaron que es la séptima vez 
que sucede algo similar, debido a 
que se trata de una tubería vieja 
que no está bien fijada al suelo. 

Además de la vivienda en la 
que entró agua, los vecinos te-
men que otro edificio aledaño 
resultara afectado, aunque no 
pudieron comprobarlo porque 
sus propietarios no residen en él 
y se encuentra cerrado a cal y can-
to. Las consecuencias no fueron 
mayores debido a que problemas 
anteriores de este tipo han ense-
ñado a los vecinos a reaccionar y a 

cerrar la llave de paso que regula el 
abastecimiento de la zona y cuyo 
emplazamiento conocen de inci-
dentes similares.

Algunos vecinos manifestaron 
ayer su hartazgo y señalaron que 
han puesto en conocimiento del 
Ayuntamiento de Lugo en nume-
rosas ocasiones los problemas que 
sufre la red de abastecimiento en 
esta área, debido, por un lado, a 
la antigüedad de las tuberías —se-
ñalan que algunas son todavía de 
uralita—, lo que las hace especial-
mente frágiles. Además, apun-
tan, tampoco están conveniente-
mente fijadas al suelo, de modo 
que con la vibración del paso del 
agua sufren continuos acciden-
tes. Para empeorar todavía más 
la situación, el agua alcanza en 
esta zona de la ciudad una de las 
mayores cotas de presión, pues se 
trata del área cercana al río Miño, 
una de las de menor altitud de la 

capital. 
Hasta el lugar se acercó el edil 

del BNG Xosé Chorén, que recla-
mó que no se sigan haciendo re-
miendos para reparar las roturas 
de canalizaciones en esta zona, 
sino que se acometa la moderni-

zación de la red de abastecimiento 
y se cambien las tuberías. 

Una brigada de los bomberos de 
Lugo se desplazó hasta el barrio de 
APonte para solventar la situación 
y limpiar de barro y piedras la calle 
inundada.

r.L.

LUGO. El expediente informativo 
abierto por el gobierno munici-
pal a un cabo de la Policía Local 
y remitido a la Fiscalía está sien-
do analizado en un juzgado de la 
capital, el número 2, que deberá 
determinar si hay indicios de que 
el agente cometiera algún delito y 
si se debe o no abrir juicio.

La investigación en el juzgado 
se inició tras ser remitido el expe-
diente desde la Fiscalía y el proceso 
se encuentra en fase de investiga-

ción. De hecho, el director general 
del cuerpo, Darío Diéguez, acudió 
ayer al juzgado para participar en 
una prueba testifical relacionada 
con el caso.

La decisión de poner el caso en 
manos de la Fiscalía fue adoptada 
por la junta de gobierno munici-
pal. En tanto no haya una reso-
lución judicial sobre el caso, la 
tramitación del expediente den-
tro del propio cuerpo de la Policía 
Local al agente afectado sigue pa-
ralizada. 

p.v.

LUGO. La junta de compras ce-
lebrada en la mañana de ayer en 
el Concello de Lugo autorizó la 
contatación del servicio de su-
ministro eléctrico a la empresa 
Fenosa, lo que, según el gobier-
no local, supondrá un ahorro 
de 69.500 euros con respecto al 
ejercicio anterior, un 11%. Este 
acuerdo es una contratación 
temporal, a la espera de que se 
firme el convenio para el sumi-
nistro de energía eléctrica de 

baja tensión en el que trabaja 
actualmente el Concello. 

El gobierno local explicó que, 
de seguir con el contrato vigente 
en la actualidad, el Concello ten-
dría que asumir un sobrecoste 
de un cinco por ciento, que se in-
crementaría además trimestral-
mente en otro cinco por ciento.
La contratación temporal se 
acordó con Fenosa, «por ser a 
que presentaba unha mellor 
oferta económica», explicaron 
fuentes del gobierno local. 

El juzgado investiga la 
denuncia a un policía

El Concello se ahorrará 
69.500 euros en la luz 

▶ el incidente causó la indignación de los 
vecinos, que se quejan del mal estado 
de la red de agua, que es de uralita

El Concello no 
tenía previsto 
arreglar esta 
canalización

EMERGENTES ▶ Mercedes Hernández Participante en la muestra ‘Médicos artistas plásticos no Camiño de santiago’

«Nos hemos sentido muy valorados por la exposición» >P 10

Rompe por séptima vez una tubería 
en A Ponte e inunda una casa

Los bomberos limpian de barro y piedras la zona inundada J. vázqUez)

solución

Aprobadas obras 
en varias zonas 
por un valor de  
740.000 euros 
p.v.

LUGO. La junta de compras del 
Concello aprobó obras por valor 
de 743.961 euros. Se incluyen 
trabajos de mantenimiento 
en los colegios de Paradai y 
Sagrado Corazón, arreglos en 
O Polvorín, la restauración del 
lavadero de Piúgos, la peato-
nalización del parque de A Mil-
grosa, y redacción del proyecto 
del tramo del paseo interior de 
la muralla en O Cantiño.
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áLvarO meiLán
☝ ameilan@elprogreso.es 

LUGO. La protesta de la platafor-
ma de afectados por la quiebra de 
la sociedad financiera estadouni-
dense Lehman-Brothers acabó 
ayer en un encontronazo entre 
los clientes y Bankinter delante 
de la sede de la entidad. El banco 
requirió la presencia de la Policía, 
después de que un mimo, contra-
tado por la plataforma, realizase 
un número para llamar la aten-
ción de los viandantes. El actor 
portaba un cartel en el que se leía: 
«¿En qué banco me arruiné?».

Los agentes desplazados a la 
sede de Bankinter procedieron a 
identificar al mimo que, al tener 
su permiso en regla, prosiguió con 
su actuación. La tensión produjo 
que uno de los agentes tratase de 
impedir el trabajo de uno de los re-
porteros gráficos de este medio.

La entidad defendió su actua-
ción y su gabinete de prensa se-
ñaló que «si el director de la ofi-
cina requirió la presencia policial 
fue porque él estaba allí y lo creyó 
oportuno. Luego, los agentes son 
los que conocen la ley y deciden sí 
el mimo se puede quedar o no».

El altercado tuvo lugar después 
de que Javier Atanes, portavoz de 
la plataforma de afectados, dijera  
en rueda de prensa que denun-
ciarán al consejero delegado de 
Bankinter, Jaime Echegoyen, por 
la vía penal. Atanes comunicó la 
decisión en compañía del abogado 
José Luis Fiuza, letrado que trami-
tará la denuncia.

Los afectados en España por la 
adquisición de «productos tóxi-
cos», según Atanes, son 980, de 
los que 90 son gallegos. Una parte 
ya inició los trámites oportunos 
para recuperar su dinero, que el 
portavoz de la plataforma cifró en 
50.000 euros, de media. 

Por su parte, Fiuza pidió una in-
vestigación porque cree que Ban-
kinter ha cometido un presunto 
delito de estafa y otro de falsifica-
ción de documentación mercan-
til. El abogado dijo que Bankinter 
contrató un comité de expertos 
para que estudie los casos y deci-
da la posible responsabilidad de 
la entidad. Fiuza se fundamenta 
en que los investigadores fueron 
contratados por el banco y que sólo 
trabaja con la documentación que 
le proporciona Bankinter, sin te-
ner en cuenta a los afectados. 

El letrado dijo sospechar que el 
banco da instrucciones precisas a 
sus empleados sobre los contratos. 
Según Fiuza, Bankinter pidió a los 
comerciales que tengan mucho 
cuidado y les prohibió emplear 
frases como: «le vendí el producto 
porque el cliente confió en mí».

Los afectados de Lehman y Bankinter 
sacan a la calle su batalla legal
▶ el banco llamó a la Policía por la presencia de un mimo que denunciaba la pérdida de dinero

Una agente pide la documentación al mimo ante varios miembros de la plataforma. J. vázqUez

Proceso
Admitida a trámite 
una de las querellas

La plataforma de afectados por la 
quiebra de Lehman-brothers dice 
que comienza a ver la luz al final 
del túnel. Y es que un juzgado de 
Córdoba ha admitido a trámite 
una querella presentada contra 
el subdirector general de bankin-
ter, eduardo ozaíta. el avance es 
significativo, creen, porque es el 
primer caso en españa en el que se 
contempla la vía penal para pedir 
responsabilidades a directivos de 
bancos implicados en la comercia-
lización de «productos tóxicos» de 
la financiera estadounidense. Para 

la plataforma es muy importante 
la situación, ya que «es la confir-
mación de que el banco no actuó 
con transparencia».

79 demandas en madrid
Los afectados por la quiebra de 
Lehman-brothers están pre-
sentando demandas en varios 
juzgados de españa. Hace pocos 
días se presentaron en un juzgado 
de Madrid, a través de un presti-
gioso despacho de abogados, 79 
demandas en las que se reclaman 
10 millones de euros a bankinter. 
La demanda presentada consta de 
más de 5.000 folios. La plataforma 
espera que poco a poco se denun-
cien todos los casos hasta alcanzar 
el número total de afectados en 
españa.

redacción

LUGO. La Confederación Galle-
ga de Personas con Discapaci-
dad (COGAMI) ayudó a 215 lu-
censes a encontrar un empleo 
en los primeros seis meses de 
año. Pese a todo, la situación 
no es muy halagüeña, ya que 
las cifras indican que se reali-
zaron 96 contratos menos que 
en 2008.

A nivel autonómico los re-
sultados indican que 1.178 
personas encontraron traba-
jo, pero, al igual que sucede en 
Lugo, el número de emplea-
dos ha descendido, ya que el 
número de nuevos empleados 
descendió en 310 contratacio-
nes.

En lo que se refiere al em-
pleo por cuenta propia, Coga-
mi puso en marcha en 2002 el 
programa ‘Servizo de Autoem-
prego’, que ayudó a la creación 
de 47 puestos de trabajo desde 
entonces. De hecho, en lo que 
va de año se creó una empresa 
asesorada por este servicio.

El censo de demandantes 
de empleo que tiene Cogami 
es de 19.214 usuarios y, en lo 
que va de año, ha tenido un 
incremento de 1.163 nuevos 
demandantes.

Cogami cuenta con un 
equipo formado por 40 orien-
tadores laborales y agentes de 
empleo, distribuidos por las 
oficinas que la organización 
tiene en Galicia. De hecho, 
las siete oficinas de la entidad 
dan servicio a núcleos rurales 
y urbanos. 

Los orientadores se encar-
gan de realizar un proceso de 
búsqueda de personas con 
discapacidad para que logren, 
a través del programa de em-
pleo, un puesto de trabajo 
adaptado a sus característi-
cas.

Cogami ayudó a 
215 lucenses con 
discapacidad a 
encontrar un 
empleo en 2009

p.v./aGencias

LUGO. El niño argentino de cuatro 
años de edad que está afectado por 
la gripe A continúa ingresado en 
servicio de Pediatría del hospital 
Xeral de Lugo y, según fuentes 
sanitarias, sigue «evolucionando 
favorablemente» y ayer todavía no 
estaba previsto trasladarlo a su do-
micilio. El menor se encuentra en 
el centro hospitalario desde el pa-
sado domingo y, de acuerdo con el 
protocolo de seguridad estableci-
do por la Consellería de Sanidade, 
permanece aislado.

Fuentes del Sergas señalaron 
igualmente que su progenitora 
continúa en el mismo módulo 
«en fase de estudio» y está siendo 

sometida a un «seguimiento» mé-
dico para comprobar si desarrolla 
los síntomas asociados a esta en-
fermedad.

Por el momento, ni la madre 
del menor afectado ni las otras 
dos personas que se encuentran 
en estudio en Lugo y Burela han 
sido confirmados como casos de 
gripe A.

GeTaFe. La gripe A afectó también 
a otro colegio de la Comunidad de 
Madrid. Se trata del centro públi-
co ‘Manuel Núñez de Arenas’ de 
Getafe, que ha confirmado siete 
casos de alumnos entre los 7 y 12 
años de edad afectados por el virus 
H1N1. Además, hay otros 50 sos-

pechosos. Todo ellos presentaron 
síntomas gripales tras regresar de 
un campamento organizado por 
la asociación de madres y padres 
de alumnos del colegio en el mu-
nicipio de Buitrago de Lozoya, en 
el que participaron en torno a 64 
niños.

Tal y como confirmó la directo-
ra del centro de Getafe, María José 
Lamelas, los menores presentaron 
los primeros síntomas dentro del 
mismo campamento. Allí, el pa-
sado 24 de junio, algunos meno-
res padecieron dificultades en la 
respiración, fiebre, dolor de cabe-
za y vómitos. Los niños afectados 
fueron recogidos por sus padres y 
atendidos por pediatras.

El menor afectado por gripe A sigue en el 
Xeral, y no se confirmaron nuevos casos 

p.v./ramUdO/aGn

LUGO. Una falsa alarma por un 
supuesto escape de gas en el nú-
mero 4 de la Rúa da Bouza, en 
el casco urbano de Lugo, obligó 
a la central de coordinación de 
emergencias del 112 a movili-
zar la pasada madrugada a los 
bomberos de la ciudad, así como 
al servicio de Protección Civil y a 
la Policía Local.

Un particular llamó al 112 
cuando pasaban pocos minutos 
de las dos de la madrugada para 
alertar de que en varios pisos del 
mismo edificio había un fuerte 
olor a gas, a pesar de que el de-
pósito comunitario, propiedad 
de Repsol, estaba fuera del in-
mueble. Inmediatamente, se 

desplazó hasta el edificio una 
dotación del cuerpo de bombe-
ros de Lugo, así como efectivos 
de Protección Civil, los servicios 
técnicos de Repsol y una patrulla 
de la Policía Local.

A pesar de la alarma que se 
generó entre los vecinos del in-
mueble, una hora y media más 
tarde, cuando faltaban unos 
veinte minutos para las cuatro 
de la madrugada, los bomberos 
de Lugo comunicaron que el 
fuerte olor que se percibía no era 
provocado por una fuga de gas, 
sino que estaba relacionado con 
alguna sustancia que fue arro-
jada a la red de alcantarillados 
de la ciudad y que se filtró en los 
pisos a través de las tuberías.

Alerta vecinal por un falso 
escape de gas en Rúa da Bouza
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Detectados varios 
casos de la ‘estafa 
de la sordomuda’ 
en calles de la 
capital lucense

p.v.

LUGO. La Policía Nacional de 
Lugo comunicó ayer que en 
los últimos días ha detectado 
varios casos de la denomina-
da ‘estafa de la sordomuda’ en 
diferentes calles de la capital 
lucense.

Tal y como señalaron des-
de la comisaría de la ciudad, 
este timo consiste en que una 
ciudadana —normalmente 
de origen extranjero— se hace 
pasar por sordomuda y exhibe 
a los viandantes un documen-
to ficticio en el que se solicita 
una pequeña ayuda económi-
ca para una asociación que en 
realidad no existe.

«La forma de actuar», ex-
plica el portavoz policial, «es 
que, al mismo tiempo que 
solicitan el dinero se aproxi-
man al ciudadano y, una vez 
que éste extrae su cartera para 
realizar el donativo, le piden 
la documentación para coger 
sus datos de identidad». Apro-
vechando esta coyuntura, «lo 
abrazan en señal de agradeci-
miento y le sustraen el dinero 
de la cartera u otros objetos de 
valor», apunta.

 La Policía Nacional alerta 
a los lucenses para que tomen 
las precauciones debidas e ins-
ta a los ciudadanos a que «no 
permitan que con el pretexto 
de la solicitud de un donativo, 
les puedan llegar a sustraer 
sus efectos personales o el di-
nero que porten».

Esta modalidad de estafa se 
suma a otros timos detecta-
dos con anterioridad en Lugo, 
como el de los falsos instalado-
res del gas —que dejó en la ciu-
dad decenas de afectados— o 
el denominado ‘hurto mági-
co’, en el que los timadores se 
dirigen a su víctima desde un 
vehículo de alta gama para 
preguntar por una dirección 
y, actuando como si fuesen 
extranjeros, le muestran una 
cartera llena de dólares y le pi-
den que les enseñe el aspecto 
de los euros. Para esto se inter-
cambian billetes, momento 
que los ‘cacos’ aprovechan para 
dar el cambiazo.

paULa viLariñO
☝ pvilarino@elprogreso.es 

LUGO. Agentes de la Policía Nacio-
nal de la comisaría de Lugo detu-
vieron en la madrugada del jueves 
a un hombre de 42 años de edad 
por amenazar presuntamente con 
una navaja a un camarero que se 
negó a servirle una consumición 
en un pub.

Según informaron ayer desde la 
comisaría lucense, sobre la una de 
la madrugada del jueves, día 2, el 
servicio 091 recibió una llamada 
de un camarero solicitando pre-
sencia policial en un pub —ubica-

do en la Rúa San Roque— porque 
una persona le estaba amenazan-
do con una navaja.

Nada más recibir el aviso, varios 
agentes se trasladaron al lugar de 
los hechos, donde el denuncian-
te les confirmó que un varón le 
acababa de amenazar con una 
navaja. Según indicó, el hombre 
no pagaba las consumiciones que 
requería, por lo que el camarero se 
negó finalmente a servirle.

Tras las correspondientes pes-
quisas, los policías identificaron 
al presunto autor de las amenazas 
con arma blanca —con iniciales 

C.C.B., de 42 años de edad y natu-
ral de Vizcaya— y le intervinieron 
los una navaja que portaba. Tras 
ser detenido fue trasladado a de-
pendencias policiales.

iNCaUTaCiONes. Esta actuación 
se suma a otras similares llevadas 
a cabo por la Policía Nacional de 
Lugo desde que comenzó el año. 
De hecho, en lo que va de 2009, los 
agentes se incautaron de cuarenta 
armas blancas e instrumentos pe-
ligrosos en la vía pública.

Tal y como explicaron desde la 
comisaría de la ciudad, la mayoría 
de estos objetos fueron requisa-
dos en el transcurso de operativos 
de prevención, mientras que las 
armas intervenidas en peleas y al-
tercados constituyen un porcenta-
je «muy pequeño» del total.

Actualmente, las navajas y cu-
chillos que superen los once cen-
tímetros de hoja se consideran 
armas ilegales y no está permitida 
su venta. Por el contrario, las que 
se encuentren por debajo de esta 
medida pueden ser adquiridas por 
cualquier persona.

Sin embargo, la legislación ac-
tual faculta a la Policía Nacional 
para valorar si llevar encima una 
de estas armas legales en la vía 
pública —tanto cuchillos como 
otros objetos, como bates o des-
tornilladores modificados— puede 
suponer un peligro. En este caso, 
los agentes pueden tomar las me-
didas pertinentes y requisar el ob-
jeto a su portador.

Detenido por retar con una 
navaja al camarero de un 
pub que se negó a servirle

Un muro de piedra ubicado en el Carril das Encruci-
lladas, en las inmediaciones de la Ronda de Fotiñas, 
amenaza con desprenderse, lo que ha motivado las 
quejas de varios vecinos y viandantes que pasan a 

menudo por la zona. El muro, que delimita una finca 
arbolada, tiene varias grietas bastante visibles y ya 
se han desprendido algunas piedras sobre la parte 
exterior. sebas seNaNde

Un muro de piedra del Carril das encrucilladas amenaza con desprenderse

▶ La Policía Nacional de Lugo se incautó de 40 
armas blancas e instrumentos peligrosos en 
las calles de la ciudad en lo que va de año

El arrestado contaba  
con 41 detenciones y 
quedó en libertad

el hombre detenido, C.C.b., 
arrastraba a sus espaldas un total 
de cuarenta y una detenciones por 
diferentes altercados. Tras su último 
arresto en la madrugada del pasado 
jueves, esta persona pasó varias 
horas en los calabozos de la comi-
saría de la Policía Nacional de Lugo 
—ubicada en la Rúa Chantada de la 

capital— y finalmente fue puesto a 
disposición judicial en la tarde del 
jueves, día 2. Los agentes traslada-
ron al hombre a las dependencias 
del juzgado de instrucción número 
1 de Lugo, que se encontraba en ese 
momento de guardia, donde prestó 
la pertinente declaración sobre el 
suceso.

Tras ofrecer su versión de estos 
hechos ante la autoridad judicial y 
responder a diferentes preguntas, el 
titular del referido juzgado decretó 
la libertad con cargos del detenido, 
de 42 años de edad. 

N UNCA PENSé que en 
Lugo había tanto ar-
tista desconocido y 

autodidacta hasta el Arde Lu-
cus del fin de semana pasado, 
con las calles llenas de actores 
que buscaban su momento de 
interpretación, o de gloria, ya 
sea de ‘miles gloriosus’ del fas-
tuoso o del decadente imperio 
romano, que de todo hubo en 
su historia, o incluso de belico-
sos guerreros celtas, aquellos 
que Plinio el Joven, al acompa-
ñar a César en la conquista de 
la Lusitania, describió como 
«bajos, morenos y con tenden-
cia a la calvicie».

El caso es que recorrien-
do las rúas y plazas luguesas 
uno tenía la sensación de 
encontrarse en el rodaje de 
‘Ben-Hur’, con el centro de 
la ciudad ocupado por extras 
transformados en afemina-
dos senadores, bruscos centu-
riones, camareros-tribunos, 
despistados celtas, vestales 
y hasta algún Jesucristo, en 
plena representación teatral 
en la que cada uno mostraba 
ese actor que lleva dentro, ya 
fuese desfilando militarmen-
te, con el saludo a la romana y 
el consiguiente «Ave César», o 
en plena bacanal aunque sin 
triclinium para el acomodo.

Realmente no eran extras 
sino que talmente parecían 
personajes salidos de ‘Ab urbe 
condita’, de Tito Livio; del 
‘Carmina selecta’, de Catulo, 
de la ‘Bellum Iugurthinum’, 
de Salustio o de cualquiera de 
los ‘Epigrammata selecta’ de 
Marcial. Pena que nadie se 
acordara de Cicerón y de sus 
‘Catilinarias’ porque ser con-
cejal y emperador, la meta 
por otra parte de cualquier po-
lítico, bien hubiese merecido 
una.

Lástima que en aquellas 
épocas del ‘Taller de teatro La 
Araña’, en las que la censura 
franquista casi nunca nos de-
jaba estrenar, no tuviésemos 
una fiesta como el Arde Lu-
cus. Habría siempre figuran-
tes de repuesto y la ciudad le 
quitaría el puesto a Ribadavia 
como epicentro del teatro en 
Galicia.

Desde luego, en Lugo tra-
bajo no habrá pero Paloma 
Lugilde no va a tener proble-
ma para completar el elenco 
de Palimoco Teatro porque, 
otra cosa no abundará pero 
artistas...¡menuda cantera!

artistas
Recorriendo las rúas 
luguesas, uno tenía la 
sensación de encontrarse 
en el rodaje de ‘beh Hur’

aNTóN GraNde

EL SABAÑÓN
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mi barrio ▶ Campo Castelo

elvecino

«Contemplando 
a los artistas de la 
zona me aficioné  
a la pintura»

Julio Díaz Gesto
Propietario de uno de los
locales más antiguos de la
Praza de Campo Castelo y
aficionado a la pintura

TexTo: M. de arriba 
foTo: j. vázqUez

Es Uno dE los pioneros de la 
hostelería en la Praza de Campo 
Castelo, no en vano lleva más de 
28 años establecido en la zona re-
gentando en dos locales distintos 

el pub Bianco.
¿Cómo recuerda el barrio cuando 
llegó?
Llevo en este barrio desde 1981, 
y cuando llegué, prácticamente 
sólo estaba yo poniendo copas 
en la zona. Por esta calle apenas 
pasaba nadie, todo el mundo iba 
por San Pedro. Las casas se en-
contraban hechas una ruina y 
en general todo estaba bastante 
descuidado. Por aquel entonces, 
pese a ser un barrio del centro, 
era como un anexo al mismo que 
carecía de interés. 
¿Por qué se decidió a establecerse 
en un barrio así?
Es una historia que viene de 
cuando era pequeño. Yo no vivía 
en el centro, pero venía habi-
tualmente con mis amigos. En 
aquella época había algunos ba-

res a los que nos daba vergüenza 
entrar, por que eran demasiado 
lujosos para nosotros. Entonces 
me propuse que algún día yo ten-
dría un bar en el centro. Y a día de 
hoy puedo decir que lo logré.
¿Qué ha cambiado en el barrio 
desde su llegada?
Muchas cosas, no es que tiempos 
pasados fueran mejores, pero 
desde luego si eran más tranqui-
los. Donde más noto el cambio 
es en el ambiente, en verano, la 
zona está irreconocible si la com-
paras con como estaba cuando 
yo llegué, lo cual es bueno para 
todos. Se ha convertido en un ba-
rrio acogedor y bonito.
¿De donde viene su afición a la 
pintura?
Contemplando a los pintores de 
la zona me propuse aprender a 
pintar. Descubrí mi gran pasión 
por la pintura gracias a los ratos 
muertos que pasaba en el pub.

sabía que...

Es uno de los 
barrios que más 
ha cambiado en 
los últimos años
La peatonalización del barrio 
y la rehabilitación que se ha 
llevado a cabo a lo largo de los 
años en las distintas vivien-
das de la zona han hecho que 
el aspecto que actualmente 
presenta Campo Castelo no 
tenga nada que ver con el que 
tenía hace 20 años, convir-
tiéndolo en uno de los barrios 
mejor y más completamente 
rehabilitados de la ciudad.

...y sin embargo...

Se mantienen 
las estrechas 
relaciones 
vecinales
A pesar de los múltiples cam-
bios que han tenido lugar en 
el barrio en los últimos años, 
el sentir general de los vecinos 
es que forman parte de una 
comunidad con un ambien-
te familiar. En la zona hay 
importantes raíces afectivas 
entre los vecinos y los comer-
ciantes, hasta el punto de que 
existe una gran solidaridad y 
compañerismo, dicen.

TexTo: M. de arriba neira 
foTos: j. vázqUez 

Una batEría, un caballete, lar-
gas hileras de discos, numerosos 
lienzos y aparejos artísticos repar-
tidos sin orden alguno por las dis-
tintas estancias de la casa. Todo 
eso conforma el entorno que rodea 
a uno de los artistas más reconoci-
dos de Lugo, Quique Bordel.

Su estudio se encuentra en el 
barrio más bohemio de la ciudad, 
Campo Castelo, un lugar que a lo 
largo de los años se ha ido convir-
tiendo en un acogedor y colorido 
espacio, lleno de gente y contras-
tes, que da cobijo a algunos de los 

El rincón bohemio y bullicioso
▶ el barrio se ha convertido en pocos años en uno de los lugares con más ambiente de la ciudad

▶ algunos de los artistas más conocidos de Lugo han establecido en esta zona su lugar de creación

Bordel, desde el balcón de su estudio, mostrando el barrio. 

más conocidos artistas lucenses. 
A parte del mencionado Bordel, 
el estudio de Manuel Carreira está 
en esta zona, así como el local del 
hostelero aficionado a la pintura 
Julio Díaz Gesto.

En ninguna ciudad es habitual 
encontrar las puertas de las casas 
abiertas, sin embargo los estudios 
de ambos artistas permanecen 
abiertos durante todo el día, «por 
si a alguien le apetece pasar un 
rato charlando».

Bordel llegó al barrio hace casi 
10 años, «por azar», y ya se sien-
te uno más. Su estudio ha sido 
testigo mudo de una gran reno-
vación, y desde su balcón se han 
realizado recitales de poesía y nu-
merosos conciertos de multitud 
de artistas. Desde su ‘espacio’ ha 
visto como llegaban al barrio las 
Candongas o la gente del Calma 
Chicha, que junto con los rusos, 
ayudaron a «dar un aire surrealis-
ta a la zona».

Campo Castelo es un barrio 
vivo, que está en continua trans-
formación, un enclave en el «que 
no tienes que buscar a nadie», 
porque la gente «aparece tarde o 
temprano».

Un lugar, que a juicio del artis-
ta, hacía falta en la ciudad, pues 
es un barrio humano y tranqui-
lo, «donde me puedo sentir real-
mente cómodo». Afirmación que 
secunda el escritor Isidro Novo, 
buen amigo de Bordel, que pa-
saba a saludar. Ambos coinciden 
en que Campo Castelo es, a día de 
hoy, uno de los barrios de copas 

anda a pie, como en las aldeas». El 
barrio es un constante ir y venir de 
personas, con diferentes estilos 
de vida, que contribuyen a crear 
un ambiente saludable, «es como 
una aldea donde reina la toleran-

cia», resume Carreira.
La peatonalización de la zona 

junto con la rehabilitación de las 
viviendas, han sido los cambios 
más grandes, que a juicio del ar-
tista han dado un gran valor al 
barrio.

Este barrio carece de estrés, y 
atrae a una gente que parece dis-
poner de todo el tiempo del mun-
do para disfrutar tranquilamente 
de la vida, sin mayor preocupa-
ción que vivir el momento. 

«Es el mejor sitio en la mejor 
ciudad», concluye Carreira.

Es un barrio vivo, que 
está en constante 
transformación, donde 
se respira tranquilidad, 
tolerancia y buen ambiente

que está más de moda.
Casi en frente del taller de Bor-

del está el estudio de otro conoci-
do artista de la ciudad, Manuel 
Carreira, al que es fácil ver en los 
ratos de descanso tomando algo 
y compartiendo charla con ami-
gos y vecinos en cualquier bar de 
la zona.

Su taller es su contacto con el 
mundo. «Cuando quiero gente, 
vengo al estudio y abro la puerta», 
dice. Y el barrio es su ‘aldea’, pues-
to que «aquí todos nos conocemos 
y no hay coches ni ruido y la gente 
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Reunión del alcalde con el grupo parlamentario gallego del PSOE, y los ediles del PP, en el multiusos de la Xunta presentando la queja al Valedor do Pobo. J. VáZQUeZ

Fernández Leiceaga, que rea-
liza una ronda por las prin-
cipales ciudades gallegas, 
señaló que el PSOE intentará 
que el nuevo hospital «poida 
ser aberto este ano a través dos 
procedementos que estaban 
previstos polo anterior Gober-
no en canto a equipamento». 
El auditorio «debería rematar-
se nete exercicio e licitarse en 
2010»; así como retomar las 
obras del parque empresarial 
de As Gándaras; iniciar la nue-
va fase del plan Paradai «en 
tres meses, pois non hai nada 
que o impida e é unha axuda 
inestimable neste período de 
dificultades a través da obra 
pública que xera emprego». 
El portavoz parlamentario pi-
dió la aprobación este año del 
proyecto de la Ronda Este para 
licitar «cando menos un tramo 
en 2010» y «un convenio en-
tre Xunta e Concello para abrir 
dúas escolas infantís a comezo 
do próximo curso e outra dous 
meses máis tarde». 

Leiceaga cree que 
el hospital podría 
abrir a finales de 
este año

▶ García díez denuncia ante el Valedor do Pobo «irregularidades» de López orozco hacia el PP y 
el alcalde pide al grupo parlamentario del Psoe que defienda en el Hórreo los intereses de Lugo

MAr M. LOUZAO

LUGO. La jornada de ayer en la po-
lítica municipal lucense tendrá, 
tarde o temprano, eco en distintas 
instituciones radicadas en San-
tiago de Compostela, por motivos 
bien distintos. De un lado, el al-
calde, José López Orozco, recibió 
a los parlamentarios lucenses del 
PSOE y al portavoz del partido en 
esta institución, Joaquín Fernán-
dez Leiceaga, con los que acordó 
la defensa de los intereses de Lugo 
en la Cámara gallega para evitar 
la «paralización» de los proyectos 
que conciernen a la capital. Por su 
parte, el portavoz del grupo muni-
cipal del PP, Joaquín García Díez, 
registró una petición de amparo 
ante el Valedor do Pobo y la Di-
rección Xeral de Administración 
Local debido a las «irregularida-
des cometidas recientemente por 
Orozco» en la aplicación del regla-
mento del pleno con respecto al 
grupo popular.

Por su parte, Leiceaga señaló 
que el Gobierno autonómico frenó 
varios proyectos de importancia 

para la ciudad «xa en marcha e 
que necesitan dun simple impul-
so administrativo». Ese «impulso» 
se propiciará a través de la «cola-
boración estreita» entre los grupos 
parlamentario y municipal. 

En la lista que Orozco repasó 
con Leiceaga se incluyó la apertura 
del nuevo hospital, la tercera fase 
del plan Paradai, el saneamiento 
de la zona rural, el parque empre-

sarial de As Gándaras, el futuro 
del Museo de la Romanización,la 
estación de autobuses, la Ronda 
Este o la colaboración Xunta-
Concello en materia de escuelas 
infantiles.

Mientras regidor y parlamen-
tarios socialistas hacían recapi-
tulación en el Concello, Joaquín 
García Díez registraba su queja 
en la Xunta, a la que  adjuntó el 

acta del último pleno. Lo hizo, 
dijo, por la actitud del gobierno 
local. «Tienen que aceptar que en 
democracia hay que respetar unas 
reglas de juego, con mayoría abso-
luta o sin ella», señaló.

Los populares denunciaron que 
en el pleno del pasado 1 de junio, 
presentaron una moción «que el 
alcalde se negó rotundamente a 
someter a votación, en contra del 
parecer del propio secretario mu-
nicipal, que señaló, según consta 
en el acta: «Si hai unha  proposta 
de resolución que , na miña opi-
nión, debería someterse a vota-
ción». 

García Díez señala que hay otras 
irregularidades, como no haber 
recibido respuesta a una batería 
de preguntas 15 días después de 
haberlas presentado, la presen-
tación de una denuncia contra el 
concejal Enrique Rozas «a través 
del director general de la Policía 
Local», o el haber negado al porta-
voz un turno para explicar su voto 
en el pleno del 29 de junio «tras 
haberlo hecho PSOE y PP». 

La política mira a Santiago

García Díez: «No 
le gusta que nadie 
le controle»

Los populares señalaron que ya en 
otros mandatos el alcalde «tuvo que 
rectificar su actitud por ser desauto-
rizado por instancias autonómicas», 
y matizaron que  el problema no son 
las irregularidades administrativas 
en sí, sino «en que demuestra una 
actitud poco democrática». García 
díez señala al respecto que al regi-

dor «no le gusta que nadie le contro-
le, pero para eso nos han elegido los 
lucenses, para fiscalizar». 

participación
este espíritu, señaló el portavoz del 
PP, se traduce en que no se materia-
lizan las peticiones de participación 
que  la oposición ha llevado a pleno. 
«No han querido dejar a los vecinos 
elegir a sus pedáneos, ni han escu-
chado tampoco las propuestas de 
la oposición para las inversiones del 
Plan e. ese es el talante del alcalde», 
apuntó García díez.

Plazos
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pese a que de momento 
los lucenses no tienen un verano 
excesivamente caluroso, no hay 
razón que obligue a quedarse en 
casa viendo en la televisión series 
Z o haciendo manteles de ganchi-
llo. De hecho, la asociación veci-
nal Nova Abella dedicó la tarde de 
ayer a realizar juegos en la Praza 
de O Castiñerio para que los más 
pequeños pasaran un rato diverti-
do y ameno.

Los más pequeños del barrio  
se lo pasaron en grande jugando 
a la cuerda, cogiendo objetos di-
minutos con la boca dentro de un 
cubo, incluso, un payaso se encar-
gó de hacer las delicias de niños y 
mayores y obsequió a los jóvenes 
con globos. Como colofón a la jor-
nada, los asistentes degustaron 
una espectacular merienda para 
recuperar fuerzas después de una 
tarde repleta de actividad.

profesionales de ‘preescolar na 
casa’ celebran el fin de curso

Los profesionales que participaron 
este curso en el programa ‘Preesco-
lar na casa’ cerraron el año lectivo 
con una reunión en la que hicie-
ron balance de las actividades 
realizadas hasta el momento y 
valoraron uno de los principales 
objetivos del grupo: el refuerzo 
de una competencia educativa 
familiar.

De hecho, unas cinco mil fami-
lias se benefician de los servicios 
de esta asociación, que colabora 
activamente en el desarrollo de la 
educación de los más pequeños de 
la casa.

presentan una guía de buenas 
prácticas para el Camino

La Asociación para la Defensa Eco-
lóxica de Galicia (Adega) presentó 
ayer una guía de buenas prácti-
cas para el Camino de Santiago 
destinada a aquellos que todavía 
no tienen claro como deben com-
portarse con el medio ambiente, 
máxime cuando se encuentran en 
un entorno privilegiado.

En la presentación de la guía, 
Adela Figueroa indicó que se trata 
de una breve publicación de bolsi-
llo en la que se exponen los aspec-
tos más importantes del Camino. 
El objetivo primordial es sensibili-
zar a todo aquel que tengan algún 
tipo de relación con este entorno.

En la guía se destacan las dife-
rentes especies de animales que se 
encuentran en el camino, como la 
vacaloura, elegida como emblema 
de la iniciativa. Además, Figueroa 
destacó la flora y arte del Camino, 
que tildó de «espectacular». «Ga-

Los niños toman O Castiñeiro
▶ el barrio lucense celebró actividades al aire libre para los más pequeños e invitó a los asistentes a una merienda

Arriba, varios niños juegan a tirar de la cuerda en la Praza de O Castiñeiro. 
A la derecha, asistentes a la reunión de fin de curso de los profesionales 
del programa ‘Preescolar na casa’ y, debajo, asociados de los ‘Gatos Roxos’ 
durante su viaje a Ribeira. En la imagen inferior, Adela Figueroa durante 
la presentación de la guía del Camino de Santiago. J. vázqUez/roy/ep

el despertador
marta beCerra

licia é unha zona moi rica en mi-
nerais. De feito a mellor colección 
do Museo Geominero de Madrid 
está formada por pedras galegas», 
destacó Figueroa. 

miembros de ‘Gatos roxos’ 
viajaron a ribeira

Unos 50 miembros de la asocia-
ción de As Gándaras ‘Gatos Roxos’ 

realizó una excursión a Ribeira (A 
Coruña), para conocer de prime-
ra mano lo más característico del 
Lugar: las Dunas de Corrubedo, 
uno de los lugares más bellos de 

Galicia. Además, durante el via-
je visitaron Padrón y Boiro. Los 
miembros de la asociación conta-
ron con el apoyo de la Concejalía 
de Servizos Sociais.
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POR: ALEJANDRA PINTADO

FOTO: VÁZQUEZ

¿Cómo surge esta iniciativa, 
que ayer llegó al Museo Pro-
vincial?
Surge a partir de la idea de 
dos médicos de Pontevedra, 
en colaboración con el alcal-
de de Palas de Rei, quienes, 
por diferentes circunstan-
cias, acaban poniéndose en 
contacto con varios compa-
ñeros del gremio que en su 
tiempo libre se dedicaban a 
diferentes disciplinas artís-
ticas. Así se crea una expo-
sición itinerante que ahora 
cumple una año, y que ha 
recorrido multitud de luga-
res que poseen una estrecha 
relación con el Camino.
¿Cómo ha sido la acogida?
La verdad es que la acogida 
ha sido muy buena, nos he-
mos sentido muy valorados 
y hemos sentido el apoyo 
de todo el mundo. Estamos 
sorprendidos y muy satisfe-
chos. 
¿Cual es la anécdota que des-
tacaría vivida gracias a esta 
experiencia?
Me reencontré en una re-
unión a una compañera que 
hacía más de treinta años 
que no veía.
¿Médico o artista?
Ojalá pudiera haber vivido 
de la pintura. En este mo-
mento de mi vida compa-
ginar las dos cosas es muy 
complejo, casi no tengo 
tiempo para nada. Pero sin 
duda, me hubiera encanta-
do dedicarme a tiempo com-
pleto a pintar.

EMERGENTES

«Nos hemos 
sentido muy 
valorados por 
la exposición»

Mercedes Hernández
Doctora participante en
 la exposición ‘Médicos 
artistas plásticos no 
Camiño de Santiago’ 

Las reacciones al Arde Lucus no paran y un grupo de dieciséis salmantinos hizo 
llegar una carta congratulándose de la experiencia vivida en una ciudad que, dicen, 
«respira autenticidad por dondequiera que vas y que ha sabido canalizar la ocurrencia 
de unos pocos y elevarla a la categoría de Fiesta Grande» POR: RUBÉN BALMASEDA 

MIRA LUGO

Manuel Laborda abrirá 
el día 16 un foro sobre 
ventas por internet
El Pazo de Feiras e Congresos de 
Lugo acogerá el próximo 16 de ju-
lio la jornada ‘Todo lo que necesito 
conocer para vender por internet. 
Casos de éxito’, organizada por la 
Fundación CEL a través da Sala de 
Innovación Tecnolóxica Empre-
sarial (SITE). La jornada constará 
de varias ponencias, la primera 
de las cuales será impartida  por 
Manuel Laborda, representante 
de Barrabés Internet.

Anade, que preside 
Colmenero, actúa en la 
muestra ‘Solidarízate’
El grupo teatral de la Fundación 
Anade, colectivo que preside José 
Colmenero, actúa esta mañana, 
a las 12.00, en la calle Raíña den-
tro de las actividades de la exposi-
ción ‘Solidarízate’ organizada por 
Caixa Galicia. La compañía lucen-
se representará en la calle la obra 
‘El médico a palos’. Las actividades 
continuarán el lunes, en el mismo 
lugar, con actos divulgativos de la 
cultura gitana.

Mónica Legaspi Díaz 
presenta un libro sobre 
gestión presupuestaria 
La que fuera polémica interven-
tora del Ayuntamiento de Mon-
forte de Lemos, Mónica Legaspi 
Díaz, presentará un libro en la 
Diputación Provincial de Ouren-
se el próximo lunes, 6 de julio. 
La publicación lleva por título ‘La 
contratación administrativa y 
su gestión presupuestaria en las 
entidades locales’ y cuenta con 
el patrocinio de la entidad Caixa 
Galicia.

VIDA CIUDADANA

NACIMIENTOS ▶ Antía López López, 
de Juan Carlos y Sonia, en Rúa Pomar. ▶ 
Carla Piñeiro Cabal, de Ángel Francisco 
y Helga María, en Rúa Dona Urraca. ▶ 
Carla Rodríguez López, de Francisco José 
y Lucía, en Rúa Xosé Ferro Coengo. ▶ Xela 
Penas Goy, de Alexandre y Cristina, en Rúa 
Madanela. ▶ Ana María Díaz Corredoira, 
de Isauro y Ana María, en Praza Maior. ▶ 
Icía Álvarez Pena, de José Antonio y Ma-
ría de los Ángeles, en San Esteban de Ca-

moira. ▶ María Barrul Jiménez, de Julian 
y Samara, en Monterroso.
MATRIMONIOS ▶ Chigardy Jesús Turbi 
Álvarez y Darleny Mariel Jerez Sosa, en la 
iglesia de San Froilán. ▶ Juan Pablo Arias 
Méndez y Ana Varela Saavedra, en la igle-
sia de A Milagrosa. ▶ Gustavo Rodríguez 
Torres y María José Santos Cobas, en la 
iglesia de A Milagrosa. ▶ Óscar Argerey 
Ríos y Beatriz Castro Rivas, en la iglesia 
de Castelo. 
DEFUNCIONES ▶ Manuel López Rodrí-
guez (1928, Sarria), en Lugo. ▶ Román Vila 

Freijo (1917, Baralla), en Lugo. ▶ Salvador 
Carreiras Carballo (1921, Vilalba), en Lugo. 
▶ María Antonia Seijas Prado (1916, Lugo), 
en Lugo. ▶ María Mercedes Ferveiro Gó-
mez (1926, Monterroso), en Lugo. 
JUZGADOS Se encuentra de guardia el 
de Instrucción nº 1. 
ADORACIÓN NOCTURNA Momán, 
Gontán y A Fonsagrada.
FERIAS. Hoy. Momán, Gontán y A 
Fonsagrada. Mañana. Pedrafita, 
Chantada, Lousada, Vilalba, A Ponte-
nova, Castroverde y Castro de Rei.

COSAS DEL DÍA

La imagen, del año 1904, muestra el aspecto que 
tenía hace algo más de un siglo la actual Praza Maior 
de Lugo. En ella puede apreciarse, además de la casa 

consistorial, la famosa fuente de los leones y a unas 
aguadoras en sus inmediaciones, así como los sopor-
tales tal y como eran antiguamente.

1904 ▶ Aguadoras en la Praza Maior de Lugo

sábado
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▶ Santa Isabel de 

Portugal

▶ San Albino

▶ San Laureano 

▶ San Flaviano

TAL DÍA COMO HOY
1924 ▶ Indulto de Alfonso XIII para la 
pacifi cación social en España.
1933 ▶ El líder indio Mahatma Gandhi 
ingresa en prisión por su llamamiento 
a la desobediencia civil.
1946 ▶ Se proclama la pepública de 
Filipinas.
1972 ▶ La mayoría de edad de la mujer 
española pasa de 25 a 21 años.
1985 ▶ El socialista Felipe González 
forma su segundo Gobierno.

HOY CUMPLEN
26 ▶ Miguel Ángel Muñoz, actor.
50 ▶ Victoria Abril, actriz.
74 ▶ Narciso Ibáñez Serrador, 
realizador de televisión.

85 ▶ Eva Marie Saint, actriz.
72 ▶ Sonja Haraldsen, reina consor-
te de Noruega, esposa de Harald V.
82 ▶ Neil Simon, escritor y productor.
83 ▶ Alfredo di Stefano, presidente 
de honor del Real Madrid.

HEMEROTECA

HACE 100 AÑOS

Destrozan acacias en la 
carretera de Madrid

En la madrugada de ayer han sido 
bárbaramente destrozadas cua-
renta acacias de las que bordean 
el paseo de la carretera de Madrid 
a La Coruña, casi a la entrada de 
la población. Oportunamente de-
nunciado el hecho por el personal 
facultativo de Obras Públicas se 
dio conocimiento al Sr. Goberna-
dor Civil, González Rico.

HACE 75 AÑOS

Llegó a Lugo el nuevo 
gobernador civil

Ayer en el tren expreso descenden-
te llegó de Toledo y Madrid el nue-
vo Gobernador civil de Lugo, don 
Artemio Precioso. Le acompañaba 
uno de sus hijos. El señor Precioso 
se hizo cargo del mando de la pro-
vincia seguidamente, cesando en 
él, el señor Poladura.

HACE 50 AÑOS

Nuevo presidente de 
Tiro Nacional en Lugo

Don Manuel Vilas tomó posesión 
como presidente de la represen-
tación de Tiro Nacional en Lugo, 
cuya plaza se hallaba vacante des-
de la dimisión del Señor Pardo y 
Pardo. Vilas puso de manifiesto 
su interés por este extraordinario 
deporte y su deseo de trabajar.
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Tras la pista
de ‘Perla’

José Montoya muestra a su perrita ‘Perla’ y el agujero en la pared. roy

▶ La desaparición de un perra, que cayó varios 
metros por un conducto de ventilación, trajo 
en vilo a los bomberos y a su pequeño amo

a.m.

LUGO. «Pensé que me había que-
dado sin mi perra». Esta fue la tris-
te sensación que vivió el pequeño 
José Montoya, que ayer se llevó un 
susto tremendo al comprobar que 
‘Perla’, su pequeña perrita de sólo 
tres semanas, había desaparecido. 
Al parecer, el cachorro aprovechó 
un pequeño descuido de su due-
ño para colarse en un conducto de 
ventilación de la vivienda, por el 
que cayó varios metros y en el que 
pasó varias horas. «En casa nos 
gustan los animales y los cuida-
mos mucho, pero aprovechó un 
despiste para su travesura».

El joven lucense relata que 
cuando su perra desapareció co-

menzó a buscarla «sin parar», 
pero sólo conseguía escuchar los 
débiles y lejanos ladridos del ca-
chorro. «Hubo un momento en el 
que dejé de escucharlo y pensé que 
no lo volvería a ver», dice.

Al no poder encontrar a su fiel 
compañero, José Montoya decidió 
llamar a los bomberos para que 
ellos intentaran rescatar al ani-
mal. Éstos llegaron sin dilación y 
rápidamente localizaron a ‘Perla’.

«La actuación de los bomberos 
fue espectacular. Llegaron y en-
contraron a ‘Perla’ sin problemas. 
Intentaron rescatarla de varias for-
mas, pero, al final, sólo pudieron 
liberarla haciendo un agujero en 
la pared», dice el joven lucense.

Una vez rescatado el animal, los 
efectivos del cuerpo de bomberos 
se lo devolvieron a su dueño, que 
no pudo contener la emoción. 
«Cuando lo liberaron comenza-
mos a llorar, pero creo que yo fui 
el que más lloró», dice José Mon-
toya, feliz por tener de nuevo a 

‘Perla’ entre sus brazos. 
Pese al mal rato que hizo pasar 

a José Montoya por su desapari-
ción, ‘Perla’ tuvo su recompensa. 
«Cuando me devolvieron mi pe-
rrita le di un buen desayuno para 
que recuperara las fuerzas», seña-
la. Para que no se vuelva a repetir 

la situación, el pequeño asegura 
que no volverá a despistarse «ni 
un segundo» cuando esté con ‘Per-
la’. De hecho, familiares de José 
ya taparon el agujero por el que 
se coló el cachorro para que no se 
vuelva a repetir una situación tan 
desagradable.

Tráfico

La policía imputa a 
un conductor ebrio   
y sin ningún punto

Agentes de la Polcía Local de 
Lugo imputaron en la noche 
del jueves a S.M.R., de 23 años 
de edad, como presunto autor 
de un delito contra la seguri-
dad vial. El joven conducía su 
vehículo de forma temeraria 
por la Rúa Alexandre Bóveda, 
en la capital lucense, y se salió 
de la vía. Posteriormente, el 
hombre fue sometido al co-
rrespondiente control de alco-
holemia y arrojó un resultado 
de 0.39 miligramos de alcohol 
por litro de aire espirado, más 
de lo permitido por ley. Ade-
más, los agentes le solicitaron 
el carné de conducir y compro-
baron que tenía todos los pun-
tos retirados.

Catedral

el obispo de Lugo 
ordena hoy diáconos 
a dos seminaristas

El obispo de Lugo, Alfonso Ca-
rrasco Rouco, ordenará hoy 
diáconos a dos seminaristas. 
El acto tendrá lugar a las seis 
de la tarde en la catedral lu-
cense. Los ordenados serán 
los seminaristas José Antonio 
Adrio Carballude, natural de 
Lalín —de 33 años y diplo-
mado en Estudios Eclesiásti-
co— y Marcos Torres Gómez, 
también natural de Lalín, de 
24 años de edad y licenciado 
en Estudios Eclesiásticos. Los 
dos jóvenes han realizado su 
labor pastoral durante estos 
años diferentes parroquias de 
la capital lucense.

estudios

abre hasta el día 7 
la preinscripción 
para Imaxe e son 

La Escola de Imaxe e Son de 
la Fundacion para o Desen-
volvemento das Tecnoloxías 
da Información e da Comu-
nicación de Lugo mantendrá 
abierto hasta el próximo día 
7 de julio el plazo para for-
malizar la preinscripción de 
nuevos alumnos para el curso 
2009-2010. Esta escuela lu-
cense ofrece la posibilidad de 
cursar enseñanzas regladas, 
concretamente los ciclos supe-
riores de Realización de Audio-
visuales y Espectáculos, y de 
Producción de Audiovisuales, 
Radio y Espectáculos, de 2.000 
horas lectivas y con una dura-
ción de dos cursos académicos 
cada uno.

Concurso

el Xeral entrega sus 
premios infantiles de 
escritura y pintura

El hospital Xeral de Lugo en-
tregará hoy los premios de su 
concurso de escritura y pin-
tura, que se desarrolló en el 
servicio de Pediatría, dirigido 
por José Luis Fernández Igle-
sias. El acto de entrega de los 
galardones tendrá lugar en el 
salón de actos del centro hos-
pitalario y dará comienzo a las 
doce de la mañana. Los orga-
nizadores harán entrega de 
las pertinentes distinciones a 
los ganadores de las diferentes 
categorías, una de las cuales 
quedó desierta, aunque tam-
bién se entregarán premios a 
todos los participantes.


